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MOTTO 

 

 

 

 

 

Menjadi orang baik,  bagus... 

Tapi ketika merasa diri lebih baik, 

Mohon maaf, perasaan lebih seperti itu yang akan membawa 

keburukan bagi dirinya 

 

Menjadi orang sholeh,  harus... 

Tetapi ketika merasa lebih sholeh, 

Maka perasaan lebih seperti itu akan membawa  

kehancuran bagi dirinya 
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ABSTRAK 

Djaenal Sukarno, Strategi Komunikasi Interpersonal Badan Pelaksana 

Pengelola Masjid Istiqlal dalam Program Pembinaan Muallaf, Program 

Studi Ilmu Agama Islam, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, 

2017 

 Penelitian ini dilatarbelakangi permasalahan banyaknya muallaf yang 

tidak mendapatkan pembinaan setelah ia masuk Islam, oleh karena itu dibutuhkan 

lembaga khusus yang bisa menangani permasalah tersebut. Badan Pelaksana 

Pengelola Masjid Istiqlal dalam hal ini mempunyai program khusus yaitu 

pembinaan bagi muallaf. Tujuan dari penelitian ini penulis ingin mengetahui 

strategi komunikasi interpersonal yang digunakan BPPMI dalam program 

pembinaan muallaf.  

 Penelitian ini menggunakan pendekatan penelitian kualitatif dengan 

metode deskriptif analisis yaitu penelitian yang bermaksud untuk memahami 

fenomena apa yang dialami oleh subjek penelitian dengan melakukan observasi, 

wawancara, dan dokumentasi di lapangan. Teori yang peneliti gunakan adalah 

teori dari Fred R. David yang mana dalam menggunakan strategi ada beberapa 

tahapan yang harus dilakukan, yaitu perencanaan strategi, implementasi strategi, 

dan evaluasi strategi.                        

    Hasil dari penelitian ini mengungkapkan bahwa dalam strategi komunikasi 

interpersonal yang dilakukan oleh BPPMI dalam program pembinaan muallaf 

dengan melakukan sebuah perumusan strategi, didalam perumusan strategi 

pembina melakukan strategi komunikasi dengan memberikan motivasi kepada 

muallaf, serta memberikan pemahaman agama tentang Islam, seperti memberikan 

penjelasan dan makna tentang dua kalimat syahadat dan juga melakukan program 

pembinaan kepada muallaf secara intensif. Selanjutnya dengan melakukan 

implementasi dari program-program yang sudah ditetapkan, salah satunya ialah 

program pembinaan muallaf dan selanjutnya melakukan evaluasi dari strategi 

komunikasi yang telah dijalankan, namun dalam program pembinaan muallaf ini 

masih belum maksimal, karena masih adanya konsep yang belum terlaksana yaitu 

dalam pembuatan data base muallaf dan juga grup atau komunitas muallaf yang 

ada dimasjid istiqlal. 

 

Kata Kunci : Strategi, Komunikasi Interpersonal, Program Pembinaan 

Muallaf 
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ABSTRACT 

Djaenal Sukarno, Interpersonal Communication Strategy Implementing 

Agency Manager Istiqlal Mosque In Programme Converts, Islam Science, 

Faculty Of Social Sciences, University State Of Jakarta, 2017 

 The study was backed by the problem of the large number of reverts that 

don’t get coaching after he converted to Islam, therefore it takes specialized 

institutions that could handle the problem. The implementing body of the istiqlal 

mosque manager in this case has a special program that is coaching for reverts. 

The purpose of this research is to know the author of the interpersonal 

communication strategies used in the construction of the BPPMI reverts. 

 This study used a qualitative research approach with descriptive analysis 

method that is research that intends to understand the phenomenon of what is 

experienced by the subject by doing observation, interviews, and documentation 

in the field. Researchers use theories is a theory of Fred R. David which is in 

using the strategy there are several stateges that must be done, planning strategies, 

implementation strategies, and evaluation strategies.  

 The results of this research reveal that in interpersonal communication 

stategy undertaken by the BPPMI in the program construction of the reverts with 

a formulation of the strategy builder do the communication strategy by providing 

motivation to the reverts, as well as provide an understanding of the religion of 

Islam, such as providing explanation and meaning about two sentences creed and 

also do some coaching programs to intensive reverts. Further with the 

implementation of programs thatare already defined, one of which is a mentoring 

programme reverts and further evaluation of the communication strategy that have 

been run, but in the coaching program converts this still hasn’t been fullest 

bacause the existence of the concept which has not been done in the creation of 

the database and also reverts the group or the community reverts existing in 

istiqlal mosque 

 

 

Keywords : Strategy, Interpersonal Communication, Reverts Mentoring 

Programme 
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 مجرد

 

زانال سوكارنو ،استراتيجية الاتصالات الشخصية مدير وكاله التنفيذ مسجد الاستقلال 

في برنامج التوجيه التحويل ، الإسلام العلوم الدورات ، كليه العلوم الاجتماعية ، 

2017،  جامعه ولاية جاكرتا  

وكانت الدراسة مدعومة من مشكله العدد الكبير من العودة التي لا تحصل علي 

التدريب بعد ان اعتنق الإسلام ، التالي فانه ياخذ المؤسسات المتخصصة التي يمكن 

ان تعالج هذه المشكلة. الهيئة المنفذة لأداره مسجد الاستقلال في هذه الحالة لديها 

يعود. والغرض من هذا البحث هو معرفه مؤلف برنامج خاص هو التدريب ل

 .استراتيجيات الاتصالات الشخصية المستخدمة في بناء هذه العملية

واستخدمت هذه الدراسة نهجا بحثيا نوعيا مع طريقه تحليليه وصفيه وهي البحوث 

التي تهدف إلى فهم ظاهره ما يتعرض له الشخص من خلال القيام بالمراقبة واجراء 

والتوثيق في الميدان. الباحثون استخدام النظريات هي نظرية فريد ر  المقابلات

ديفيد الذي هو في استخدام الاستراتيجية وهناك عده مراحل يجب القيام بها ، اي 

استراتيجيات التخطيط ، واستراتيجيات التنفيذ ، واستراتيجيات التقييم. وتكشف نتائج 

الشخصية التي اضطلع بها المكتب في هذه البحوث انه في استراتيجية الاتصالات 

بناء البرنامج يعود إلى صياغة الاستراتيجية ، في صياغة استراتيجية منشئ تفعل 

استراتيجية الاتصالات من خلال توفير الحافز ليعود ، فضلا عن توفير فهم للدين 

الإسلام ، مثل تقديم تفسير ومعني لاثنين من الجمل العقيدة وكذلك القيام ببعض 

رامج التدريب إلى المركز المكثف. الاضافه إلى تنفيذ البرامج التي تم تحديدها ب

بالفعل ، فان أحدها هو برنامج للتوجيه يعود إلى الوجود ومزيد من التقييم 

لاستراتيجية الاتصالات التي تمت ادارتها ، ولكن في برنامج التدريب تحويل هذا لا 

هوم الذي لم يتم في إنشاء قاعده البيانات يزال لم يكن كاملا لان وجود هذا المف

 .ويعود أيضا إلى المجموعة أو المجتمع يعود القائم المسجد الاستقلال

 

 الكلمات الرئيسية: الاستراتيجية ، الاتصالات الشخصية ، البرنامج الإرشادي
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